

ADMINISTRACION
Casa del Pueblo
CREVILLENTE

JUVENTUD

2.ª ÉPOCA--NÚM. 7
Domingo 6 Noviembre
Precio 10 cts.

ÓRGANO DEFENSOR DE LA CLASE OBRERA

¡Organizaos Compañeros!

¡Organización! He aquí la primera piedra del gran edificio social, la base fundamental meta de la consecución de de todas las reivindicaciones del proletariado mundial.

Sin organización, nosotros, insignificantes juguetes de la insaciable avaricia capitalista, no dejaremos de ser ¡jamás! el instrumento primordial que afiance el régimen burgués, del cual es vano que esperemos la mas insignificante mejora.

¡Organización! Cuna de todo el proletariado consciente que siente ansias de renovación y aspira a ser un factor en el gran concierto del mundo y no se limita a ser simplemente lo que los plutócratas quieren que seamos, esto es, meros y despreciables entes manejados a su capricho sin derecho a opinar libre y razonadamente.

¡Organización! ¡Organización! ¡Organización! He ahí lo que pedimos los jóvenes socialistas a todos los explotados.

¡Compañeros, organizaos!

Lo que va de ayer a hoy

Al partido Radical

«Hay que hacerlo todo nuevo con las vigas humeantes de los viejos edificios derrumbados: pero antes necesitamos la catapulta que abata los muros y el rodillo que nivele los solares. Descubrir el nuevo mundo moral y navegar en su demanda, con todos vuestros bríos juveniles, con todas vuestras audacias. Seguid, seguid..., no os de-

tengáis ni ante los sepulcros, ni ante los altares. No hay nada sagrado en la tierra, y vosotros lo fecundareis con vuestra ciencia, con vuestro trabajo con vuestros anores. La Humanidad tiene una humilde representación en este extremo de Europa, tendido como un puente para pasar a Africa. En la vieja patria ibera, la madre España, que baña sus pies en dos mares y ciñe a su frente la diadema de los Pirineos. Ni el pueblo,—dieciocho millones de personas—ni la tierra—500.000 kilómetros cuadrados—están civilizados. El pueblo es esclavo de la Iglesia; vive triste ignorante, hambriento, resignado, cobarde, embrutecido por el Dogma y encadenado por el temor al Infierno. Hay que destruir la Iglesia.

La tierra es áspera, esquiva, difícil; necesita que el arado la viole con dolor, metiéndole la reja hasta las entrañas; que el pico rasgue los altozanos y la pala iguale los desniveles y el palustre levante las margenes por donde han de correr, sagrados, los torrentes de agua que hoy derraman estériles en ambos mares: necesita colonos que penetren en su alma y descubran sus tesoros; colonos que la cultiven con amor como los viejos árabes; caballeros del terruño que de nuevo con ella se despose, y auxiliares de la ciencia que la fuercen a ser madre pròvida de treinta millones de habitantes y la permitan por su exportación enviar aguinaldos de su rica despensa a otros ochenta millones de seres que hablan en el mundo nuestro idioma. «Escuela y despensa», decía el más grande patriota español, Joaquín Costa. Para crear la Escuela hay que derribar la Iglesia, o siquiera cerrarla; o por lo menos reducirla a condiciones de inferioridad. Para llenar la despensa, hay que crear el trabajador y organizar el trabajo.

A toda esa obra gigante se opone la tradición, la rutina, los derechos creados, los intereses conservadores, el caciquismo, el clericalismo, la mano muerta, el centralismo y la estúpida contextura de partidos y programas concebidos por cerebros vaciados en los troqueles que fabricaron el dogma religioso y el despotismo político. Muchachos, haced saltar todo eso como podáis: como en Francia o Rusia. Cread

ambiente de abnegación. Difundid el contagio del heroísmo. Luchad, matad, morid.... Y si los que van detras no organizan una sociedad mas justa y unos poderes mas honrados, la culpa no será suya, sino vuestra. Vuestra, «porque en la hora de hacer habéis sido cobardes o piadosos».

ALEJANDRO LERROUX

Barcelona 1.º septiembre de 1906

ESTOICISMO

(INTERESES LOCALES)

Días tristes y angustiosos estos que atraviesan los compañeros hiladores, no sabemos si por mala intención de los señores patronos o por incompresión del problema en sí, de ambas partes.

La miseria, mala compañera del hogar obrero, cede paso a la desesperación y sería probable que tuviésemos que lamentar alguna desgracia de la que nosotros seríamos los primeros en lamentar y también los primeros en reconocer sus atenuantes que en estos casos nunca faltan.

Nos encontramos ante un problema que de haber cumplido con su deber y en su día, ciertos organismos que tenían en sus manos el asunto para su solución, y que es su única razón de ser, probablemente no hubiera alcanzado las gigantescas proporciones que se encuentran en la actualidad y se hubiera evitado que la miseria y desesperación se cebara en los hogares proletarios de estos sufridos compañeros.

MONTERREY

¡Obreros! Leed

“JUVENTUD”

REFORMAS

Seguramente que en el ánimo de nuestra minoría del Ayuntamiento, está el deseo de separar algunas calles que siempre fueron la Cenicienta de Crevillente y que por no estar habitadas por ningún señor de los que solemos llamar de «peso» nadie se preocupó de el lamentable estado que ofrecían.

Calles hoy de el centro mismo de la población y a escasos metros de nuestra casa Consistorial que apenas caen unas gotas es imposible transitarlas con riesgo a romperse algun miembro de los que todos procuramos conservar a toda costa.

¿Se nos va a argüir que no hay dinero para emprender tales reformas?

El pueblo todo y nuestros ediles tambien saben, que en Crevillente hay dinero, o por lo menos se sabe quien lo tiene, solo que hece falta saber sacarlo y esa es nuestra proposición; que estudien como se les pueda sacar y se destine a reparaciones que hacen muchísima falta.

«No solo de pan vive el hombre.»

F. C.

REDENCIÓN

¡Oh!, pueblo trabajador despierta, que la luz del nuevo día gira a tu alrededor y es tu noble y mejor guía.

Sigue con tus pasos firmes, no vaciles ni un instante que los pueblos mas afines te dirán, «Sigue adelante».

Sigue, pues, luchando, pueblo, en pos de un gran ideal; no dejes que el pauperismo convierta al hombre en criminal.

Lucha, pueblo esclavo, lucha por tu reivindicación, que así luchamos todos por nuestra REDENCIÓN.

RAFAEL LLEDO

TOMÁS MEABE

El día 4 de Noviembre se cumplió el XVII aniversario de la muerte del compañero Tomás Meabe, fundador de las Juventudes Socialistas en España.

No se esfuma la personalidad de Meabe con los años transcurridos ni tampoco decrece la admiración y recuerdo que por él sienten los jóvenes socialistas. Meabe, valor positivo, perdurará por muchísimos años entre aquellos que además de recibir el hermoso legado de su pulcra literatura socialista, deben la razón de su existencia colectiva, a él.

La vida de Meabe fue breve e intranquila. Por sus ideas, por

sentir el Socialismo profundamente, por defenderle y propagarlo con su sutil pluma que era un formidable ariete contra el capitalismo, tuvo que sufrir persecuciones, destierros y vivir la vida de privanzas de emigrado. Como consecuencia de esa vida agitada, el desgaste físico, la enfermedad, la muerte...

Para los jóvenes socialistas, vive Meabe todavía, en la inmensidad selecta de su obra socialista, de esa obra que es impercedera que es inmortal: Las Juventudes Socialistas y sus valiosos escritos de fino temple revolucionario.

UN JOVEN SOCIALISTA

LAS CUATRO RATAS

Un zar de oriente no podía dormir. Su guerra iba de mal en peor. Una noche tuvo un sueño raro, faraónico. Vió cuatro ratas, la una gordísima, la otra flaquísima, la tercera ciega, la cuarta, luchando patas arriba con la sombra de su cola.

Muy inquieto y muy seguro de que aquel sueño era un aviso de algún dios, mando venir a Palacio un brujo de mucho nombre en el arroyo.

—Señor.—dijo el brujo,—la rata gordísima es la clase conservadora.

—Y la flaquísima?

—El pueblo.

—Y la que queriendo agarrar a la sombra del rabo se abre el corazón y el vientre?

—El ejército.

—Y la rata ciega?

—La rata ciega, es Vuestra Magestad.

TOMAS MEABE

Algo sobre los "enchufes"

Nuestro compañero Gerónimo Bugada nos ruega la publicación de la siguiente carta, que nos envía con 500 pesetas para la rotativa de EL SOCIALISTA:

«Compañero director de EL SOCIALISTA.

Mi querido amigo: Al reorganizarse los servicios de la Dirección de Propiedades y separar el cargo de presidente del Consejo de administración de las Minas de Almadén de aquel centro directivo, he querido que los emolumentos que me correspondía percibir por los meses de septiembre y los días que llevásemos de octubre fuesen para EL SOCIALISTA y para la construcción de la nueva Casa del Pue-

blo de Jaén. Desde que ocupé esta presidencia no he percibido emolumento alguno, a pesar de la campaña que contra nosotros se ha hecho, y mis dietas, íntegramente, fueron para los obreros de Almadén y Arrayanes, en la proporción correspondiente a los días de asistencia al Consejo.

Ahora tengo gran satisfacción al enviar a usted la mitad de los derechos de este tiempo, 500 pesetas, para destinarlas a la suscripción que para la adquisición de una rotativa tiene iniciada nuestro periódico. Las otras 500 pesetas las envío con esta fecha a Jaén para el objeto antes dicho.

Le saluda cordialmente suyo y del Socialismo, JERONIMO BUGEDA

TEMAS MARXISTAS

LA CRISIS ECONÓMICA

No se habla, en el mundo entero, mas que de crisis económicas.

Es lo natural, porque la crisis económica actual es la que moldea la faz del mundo y hasta los sentimientos de los hombres. Nunca tuvo más rotunda confirmación la teoría marxista del determinismo económico.

Las explicaciones que de la crisis se nos dan, son tan múltiples como dispares.

Para este capitalista llorón la crisis tiene su origen en una política de salarios hipotéticamente altos; para este monárquico impenitente, de todo tiene la culpa la República.

Explicaciones infantiles.

Algunos se sienten economistas y descubren que hay crisis porque hay exceso de producción; como si no hubiera hombres hambrientos, mal vestidos helados de frío que pudieran consumir todos los viveres, todas las prendas, todo el combustible que dicen se produce «en exeso».

No hay exceso de producción con relación a las necesidades de los hombres; hay exceso de producción con relación al poder adquisitivo de las gentes necesitadas.

Es preciso buscar el origen de la crisis en la teoría marxista de la plus valía; es decir en lo que constituye el fundamento y el regenerador del mismo régimen capitalista.

Plus valía es la parte del trabajo no retribuido al asalariado por el patrono que lo emplea. Un obrero trabaja ocho horas y produce mercancías por valor de ocho pesetas; pero no cobra en salario mas que seis pesetas dos pesetas quedan al patrono: esta es la plus valía.

Con el régimen socialista, un obrero trabajaría ocho horas, produciría un valor de ocho pesetas y cobraría íntegras esas ocho pesetas.

Como el obrero es a la vez productor y consumidor, con esas ocho pesetas, podría comprar y consumir la totalidad de las mercancías que hubiese producido, dejando los almacenes vacíos y habiendo paso a una nueva producción. Al día siguiente, volvería a producir con sus ocho horas de trabajo las mercancías que por valor de ocho pesetas necesitara para su sustento, sin que hubiera nunca exeso de producción, ni paro, ni crisis económica.

Fórmula sintética es esta de una economía ordenada. Parece algo simplista, pero no se modifica al traves de la complejidad de la producción. Es idéntica para un obrero que trabaja ocho horas, que para un millón de obreros que, dentro de la diversidad de sus oficios, trabajan juntos ocho millones de horas, producen mercancías por ocho millones de pesetas, dejan dos millones de plus valía para los patronos y capitalistas, no cobran mas que seis millones de pesetas, no disponen para su sustento mas que de esos seis millones y no pueden comprar y consumir mas que esos seis millones de los ocho que han producido en mercancías.

Al día siguiente—o al mes siguiente—o al año siguiente, los dos millones de mercancías sobrantes se han ido acumulando en los almacenes. Ya no es preciso producir tanto; la producción se limita; el jornal falta; la miseria reina; la crisis se establece.

Claro es que patronos y capitalistas, también son consumidores, y mas, no habría nunca crisis si ellos, los que se apoderan de los millones de plus valía, compraran con ese dinero las mercancías sobrantes.

Però esto no puede ser, en virtud de la ley económica siguiente: Las necesidades de los hombres no son limitadas en número, pero son limitadas en capacidad». Por millonario que sea el patrono o el capitalista, no necesita comprar treinta sombreros cada mes.

La fórmula burguesa de la plus valía, pila y base del régimen capitalista constituye pues el verdadero origen de las crisis económicas.

1.º Porque no exista relación entre las necesidades, entre la posibilidad de consumo de los proletarios y el poder adquisitivo de los mismos, mermado por la plus valía.

2.º Porque tampoco existe relación entre los ingresos absivos de la clase capitalista y sus necesidades físicamente limitadas.

No puede haber por lo tanto, remedio definitivo a las crisis económicas, si no es con la desaparición de las plus valía, necesariamente vinculada al hundimiento del régimen capitalista burgues.

ANTONIO CABRERA

LA GUERRA

No debe extrañar que nos ocupemos a menudo de estos temas.

El deshonrar a la guerra siempre fué una de nuestras normas. Nosotros, jóvenes socialistas, veremos con ansiedad como se precipitan los acontecimientos mundiales, que vemos con impaciencia el desmoronamiento lento del capitalismo como sistema de gobierno, no podríamos resistir mayor golpe que el de una guerra que además de ser una visible ruina de la civilización, nos incapacitaría por mucho tiempo para argumentar sobre bases tan sólidas y prácticas como ahora; pero obrero, crisis en todas las actividades humanas, una visible anarquía en la estructuración de la sociedad.

A los jóvenes mas que a nadie es a quienes interesa esto, por ser los continuadores, — en caso de que sea posible continuar así — de este caótico estado de cosas. A la guerra la podemos combatir esgrimiendo dos puntos de vista; el sentimental y el material. El material porque sufre unos gastos fabulosos inutilmente, por la ridiculéz que es en cuanto a resultados positivos.

Aún los que no hemos estado en la guerra tenemos una impresión dolorosa; los periódicos, los libros se han encargado de hacernos conocer el intenso dramatismo que se desarrollaba en las trincheras, casi comprendemos lo emotivo de esos momentos en que la humanidad despojóse de ese disfraz que llaman civilización para quedarse mostrando su bestialidad mirando por este trágico mirador las cosas es cuando vemos su sentido sentimental.

Una humanidad que se embriagó ante el olor de la sangre.... Un mundo que se convulsiona, que se despedaza, que estremece su ser bajo las alas de la destrucción.. Millones de seres que se despedazan mutuamente, embrutecidos, locos que con mirar vidrioso avanzan.... avanzan automáticamente destruyendo, matando, asesinando y matándose ellos mismos. porque a la vista de tanto crimen, de tanta sangre, se mata el hombre y solo vive la bestia....nuestra bestia.

Y por esto tenemos que combatir a la guerra, aunque solo se a por esto: Por los diez millones de jóvenes ya destrozados sus cuerpos por la metralla o ya sus pulmones por los gases. Por trece millones de muertos civiles también por la guerra o sea por cada día que paraban morían unos trece mil hombres.

Por los diez millones de inválidos que poseen sus mutilados miem-

bros ante el mundo escupiéndole su barbarie.

Por los nueve millones de huérfanos condenados al hambre y el pauperismo.

Por los cinco millones de viudas que enristecieron con sus llantos a lo que aun queda de humano.....

Por todas estas calamidades debemos luchar para que no se repita centupliquen. Por que todo este cortejo de desgracias, todas las destrucciones de la pasada guerra, no serían mas que una miniatura... una forma negra, un perfil limitadísimo de la venidera.

Tan solo una manchita roja de una imperceptible pequeñez.....

CLASIFICACIÓN

DEL DÍA 30 DE OCTUBRE
EQUIPOS J. G. E. P. F. C. P.

Crevillente...	5	5	0	0	10	0	6
Alicante.....	5	2	1	0	10	2	5
Torreveja...	5	0	5	0	4	4	5
Gimnástico..	5	0	2	1	1	6	2
Gimnástica..	5	0	1	2	1	8	1
Orihuela....	5	0	1	2	0	6	1

como se puede ver nuestro «Crevillente Deportivo» sigue en "pos" de calzarse el campeonato del Grupo B.

Se Rumorea

Que «Fray Patacó» está triste y meditabundo porque sus campañas de crédito, en «Degeneración», contra los socialistas, proporciona nuevos lectores a «Juventud», que es el periódico que dice las verdades sin temor ninguno a las malas artes de los cavernícolas.

Que pronto abandonarán las monjas el Hospital, y que las escuelas de dicho centro estarán regentadas por maestras nacionales.

Que D. Manuel Guill tiene muchísimo interés en que se derribe el campanario, porque le entristece mucho el sonido de las campanas que cree tocan la «muerte» de su Partido.

Que D. Israel Canela, ha ofrecido varias misas si dura la sequía un par de años. Que dicho señor es uno de los mayores accionistas de la mina «Fuente Antigua», y, el único culpable de que no se trabaje en la mina "Els Clots".

Que se están afiliando muchos obreros en la Juventud Socialista, y que esta entidad se prepara a dar la batalla y vencer a todos los caciques albergados en el Partido Radical, en las próximas elecciones municipales.

Que es inutil que las beatas hagan propaganda apolítica, en los

confesionarios y sacristías a favor del «Marino Perdido», porque el día que lo encuentren no hará mas escrituras. Que es falta de "Conocimiento" político el pretender que triunfe el Carlismo, porque las «Margaritas» no se crían para Puercos.

Que D. Israel Canela, no puede caciquear como en tiempos del Alcalde Paternal, y que de continuar a las andadas, perdería irremisiblemente los cuarenta y cinco duros mensuales.

Que ya hace tiempo, que «Fray Patacó» y don Israel Canela, no se acercan por el Ayuntamiento, porque la República no necesita de consejos de sotana ni de los votos del "otro" electorero.

Que hay un cura que no cura y que se hace rico a la carrera.

Que se va a establecer un impuesto a las campanas, y a todas las capillas, grandes y pequeñas, y a las que, de casa en casa lleva la ignorancia de los mayores y la picardía de las beatas.

Que en la calle Honda existe un trozo de acequia que por no encontrarse en condiciones produce un hedor pestilente. Que nada dice en favor de la higiene pública.

Que aquellos vecinos hacen suyas estas líneas, en las cuales se dirigen a la primera autoridad local para que vea el modo de que esto no continúe.

Esperamos que así se hará.

Que algunos barberos de la localidad, sólo celebran las fiestas religiosas y otras que nos legó la monarquía; mientras no celebran ninguna con carácter nacional.

Que a raíz de esto, hay muchos maestros del mismo oficio que se encuentran muy disgustados.

Sdad. de Tejedores

¿Que hace el Presidente del Jurado Mixto que no convoca a ambas representaciones del ramo Textil? ¿Es que acaso no recuerda el Sr. Sánchez que hay presentadas ante el Jurado de su «DIGNA» presidencia hace mas de tres meses unas bases de trabajo?

¿Es que tampoco se acuerda del caso de Marie Manchón? ¿o es que pretende que dicho caso sea archivado en los anales de su historia presidencial tan.....?

Vamos Sr. Sánchez, lo repetimos; esto no es razonable.

Esperamos de su digna amabilidad que no se deje influenciar por alguien que con sus procedimien-

tos jesuíticos y malvados solo pretende — a la vez que su desmoralización — arrastrar hacia la miseria a los trabajadores que caen en manos del jurado.

Sr. Sánchez, esto no se debe repetir; no es justo que el Jurado no atienda a los trabajadores y la causa de ello no sabemos ni queremos atribuirle ahora, pero si esto continua, no podremos por menos que empezar a sacar caréas y, ¿quien sabe si usted mismo tendrá que ser desenmascarado?

Los horchateros, en una reunión que tuvieron, acordaron solicitar del Ayuntamiento se rotule una calle con el nombre de Antonio Cañizares, ya que éste desplegó toda su actividad en la solución del conflicto que éstos hombres obligados en su mayoría a salir de su pueblo en busca de sustento, tuvieron con las autoridades de Madrid. El Ayuntamiento ha accedido al ruego designando la avenida en donde se va a edificar el Grupo Escolar, hoy calle Solares, para que sea rotulada con el nombre de nuestro camarada.

El amor de este hombre por Crevillente y su manera de ser está contenida en el siguiente párrafo de una carta que reproducimos:

A los hijos de Crevillente los considero mis hermanos y mis compañeros. Por eso, cuando de mi necesitaban ayuda, yo no regateé sacrificio y presto estuve siempre a realizar por ello cuanto me permitían mis fuerzas y las amistades que gozaba.

Pero digo, que esto que es inato en mí y que creo debía ser en todos, no es bastante para hacerme acreedor a que en esa simpática población se me dedique una avenida. Me bastaba con la tranquilidad espiritual y con la satisfacción de haber hecho un relativo bien por mis antiguos amigos de Crevillente.

AGRUPACIÓN SOCIALISTA

CONVOCATORIA

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria hoy día 6 de Noviembre de 1952 a las 5 de la tarde, en el salón del Centro Obrero, en la que se discutirán varios asuntos importantísimos.

Se os ruega la pronta asistencia.

Juventud Socialista

Para el próximo Domingo a las 10 y media de la mañana en el Centro Obrero, se celebrará un acto de afirmación Socialista en conmemoración al aniversario del gran Socialista y fundador de las Juventudes: Tomàs Meabe.

En este acto además de los compañeros de esta tomarán parte destacados camaradas de la Juventud Socialista de Elche.

Trabajadores no faltéis.

Se pone en memoria a los asociados de la Juventud Socialista que para este acto se considerará en vigor el acuerdo de nuestra última asamblea, o sea que serán sancionados los que no asistan sin causa justificada. — EL COMITÉ

TIP.-PASTOR

JUVENTUD

¿QUERÉIS CALZAR BIEN?

Visitad la Alpargatería de
Carmen Bernabéu (a) "La Botera"
GRAN SURTIDO Y BARATURA
EN TODA CLASE DE GÉNERO

José Nakens, 24
(Antes San José)

CREVILLENTE
(Alicante)

KIOSCO DE LIBROS DE

CLEMENTE VERDÚ

Frente al «Cinema Iris» CREVILLENTE

Corresponsal de Prensa--Libros, folletos y periódicos los más

importantes--Grandes rebajas en LIBROS y FOLLETOS

sólo por UNOS DÍAS para que estén al alcance de todos los obreros

"El Barato"

ZAPATERÍA-ALPARGATERÍA

DE

MANUEL GANDÍA

BLASCO IBÁÑEZ, 3 Y 5

COOPERATIVA OBRERA DE CONSUMO

La Perseverancia

Los trabajadores y consumidores encuentran economía y géneros
de primera calidad--El peso y medida exactos y las ganancias a
repartir entre los consumidores.

Para asociarse dirigirse: Jaime Vera, n.º 10 CREVILLENTE

SALVADOR PEREZ

PLATERIA Y RELOJERIA

MÁQUINAS PARA COSER Y BORDAR

MARCA **"Alfa"**

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS • San Miguel, 7 (Imprenta)
CREVILLENTE (Alicante)

Gran Panadería "Zaplana"

Proveedor de la Cooperativa «La Perseverancia»

SERVICIO A DOMICILIO

MOLINA, 1

CREVILLENTE

NUEVA CARNICERÍA

DE

ANTONIO LLEDÓ SERNA
ESPECIALIDAD

EN EMBUTIDOS

JOSÉ NAKENS, 7

CREVILLENTE

"JUVENTUD"

ORGANO DEFENSOR DE LA CLASE OBRERA

Sr. D. _____

DISPONIBLE